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  Geschäftsführung  

BV Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
friedhelm.sassmannshausen 
@stadt.wuppertal.de 
 
16.10.17 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/0653/17) 
am 11.10.2017 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke , Herr Steffen Hombrecher , Herr Peter Moritz Iseke   
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Heiner Fragemann , Herr Andreas Schäfer , Frau Renate 
Zimmermann   
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib   
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder   
  
von der WfW 
 
Frau Anke Drescher   
  
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Thomas Krause  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Mathias Conrads , Herr Eckhard Klesser  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun   
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Presse: 
 
Herr Eike Birkmeier  (WZ) 
 
 
 
 

Nicht anwesend sind – entschuldigt - : 
 
Herr Alexander Hobusch (SPD) 
 
Herr Richter (CDU) 
 
Herr Gerhard Schäfer (B 90 / Die Grünen) 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:26 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über die von ihm seit der letzten 

BV-Sitzung wahrgenommenen  Termine und die Ergebnisse des Ortstermins zum 
Thema „Radwege“, wozu es in der nächsten Sitzung der BV Vohwinkel eine neue 
Verwaltungsdrucksache geben werde, über  die dann beraten werden solle.  
 

  

  

2 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Dieser TOP wird vertagt, da kein Vertreter des Stadtjugendrates in der Sitzung 

anwesend ist.  
 

  

   
 

3 Bürgeranhörung 
  
  

 3.1 – Gefahren für Radfahrer  in Vohwinkel – 
 
Frau Gabriel berichtet über den schlechten Zustand der Fahrbahndecken, z. B. in 
der Manteuffelstraße und der Schlieffenstraße,  besonders auch wegen des 
aktuellen Herbstlaubes, das die Schlaglöcher verdecke, eine Gefahr für 
Radfahrer in Vohwinkel darstelle und möchte von der Verwaltung wissen, wann 
die Erneuerung des Straßenbelags geplant sei.  
 
Ebenso weist Frau Gabriel auf die nach Kanalbauarbeiten nur mangelhaft 
geflickte Straßendecke an der  Vohwinkler Straße hin und möchte wissen, wer 
hier für die Überwachung der Wiederherstellung zuständig sei.  
 
3.2 – Toilettenanlage Lienhardplatz –  
 
Frau Hüsken fragt nach dem aktuellen Sachstand und dem vorgesehenen 
Standort für die Toilettenanlage. Herr Bezirksbürgermeister erläutert, dass sich 
die Baumaßnahmen offensichtlich verzögert hätten  und ein Standort  östlich der 
Stelle vorgesehen sei,  an der sich bisher der dortige Verkaufsraum der Bäckerei 
Schüren befinde.  
 
3.3– Bauarbeiten in der Lienhardstraße – 
 
Herr Hombrecher berichtet, dass die Lienhardstraße durch die stattgefundenen 
Bauarbeiten teilweise abgesackt sei, wodurch Löcher entstanden seien, so dass  
dieser Bereich  instandgesetzt werden müsse. Hierzu möchte er von der 
Verwaltung wissen, was hier veranlasst werde.  
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3.4 – Fragen der „IG Frischluft“ zum Asphaltmischwerk - 
 
Die in der Sitzung anwesenden Vertreter der „IG Frischluft“ möchten wissen, 
 

- wie der Stand des Planungsverfahrens sei und welche Fristen hier gelten 
 

- ob sich der Ausschuss für Stadtentwicklung demnächst konkret mit der 
Brachfläche Bahnstraße befassen werde, wenn es um die Entwicklung 
von Wohnbauflächen gehe 

 
Herr Braun stellt dar, dass  
 

- das Planungsverfahren weiterhin in Bearbeitung sei. 
Fristen gebe es nur für bestimmte Verfahrensschritte, z. B. für die 
Offenlegung.  

 
- es im Ausschuss für Stadtentwicklung um Wohnbauflächen im gesamten 

Stadtgebiet gehen werde. Ziel sei es, zusätzliche Wohnbauflächen zu 
aktivieren. 
 

3.5 – Baulicher Zustand der Halle Yorckstraße 
 
Ein anwesender Vertreter der „IG Frischluft“, der auch VSTV-Mitglied ist und 
daher die Halle nutzt, weist auf dunkle Flecken an der Hallendecke hin, bei denen 
es sich  seines Erachtens um Schimmel handele. Er bitte deshalb, das GMW 
entsprechend zu informieren und hier für Abhilfe zu sorgen, um mögliche 
Gesundheitsgefahren für die Hallennutzer auszuschließen.  
 
 
3.6 – Geplanter Kreisel am Westpark 
 
Herr Merker, der als Vohwinkler Bürger am Westpark wohnt, fragt nach dem 
geplanten Kreisel am Westpark.  
 
Herr Braun erläutert, dass der Kreisel seines Wissens auch weiterhin geplant sei. 
Es sei ihm aber aktuell nicht bekannt, wann mit der Realisierung zu rechnen sei.  
 
3.7 – Parkende LKW an der Haaner Straße 
 
Herr Merker führt aus, dass beim Befahren der Haaner Straße aufgrund der oft 
beiderseits geparkten LKW und PKW ein Ausweichen im Begegnungsverkehr 
kaum möglich sei und möchte von der Verwaltung wissen, ob nicht durch 
entsprechende Halteverbotszonen Abhilfe geschaffen werden könne.  
 
3.8 – Unfallgefahr durch Radfahrer  auf dem Parkplatz des Akzenta-Marktes 
 
Herr Merker weist auf die Gefahren für Radfahrer auf dem Parkplatz des 
Akzenta-Marktes hin. Herr Braun erläutert, dass der auf Privatgelände liegende 
Akzenta-Parkplatz bereits lange vor der Nordbahntrasse bestanden habe, so 
dass die Gefahren zwar bekannt, Änderungen aber schwierig seien.  
 
3.9 –  Unfallgefahr im Bereich des kombinierten Rad- und Fußweges vor der 
 Ladenzeile  und der Augenarztpraxis am Stationsgarten  
 
Herr Stv. Conrads weist auf die Unfallgefahr im Bereich an der Augenarztpraxis 
hin, wo es vor dem Eingang mit Schiebetür keine Abstandsfläche gebe. Dadurch 
könne es zu Unfällen mit Radfahrern kommen, wenn Patienten und Radfahrer 
sich unvermittelt im „Radverkehrsraum“ begegnen; er halte deshalb eine 
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Abstandsfläche von etwa einem Meter Breite vor dem Gebäude für erforderlich, 
die jedoch völlig fehle.   
Deshalb solle von der Verwaltung  geklärt werden, durch welche geeigneten 
Maßnahmen eine Abstandsfläche geschaffen werden könne, um dort die 
Verkehrssicherheit zu erhöhen. 
 

4 Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/0901/16 

  
 Die Beratung wird vertagt, da die Vorlage von der Verwaltung noch nicht 

freigegeben wurde.  
 

5 – neu - Sperrung Schulhof Elfenhang  
  
 Herr Andreas Schäfer erläutert mit Bezug auf die eingegangene Stellungnahme 

des Gebäudemanagements (GMW)  den aktuellen Sperrungswunsch der Schule.  
 
In der anschließenden Diskussion wird deutlich, dass die 2006 getroffene BV-
Entscheidung gegen die Sperrung unter anderen Vorzeichen getroffen worden 
sei und aktuell noch Beratungsbedarf über die Sinnhaftigkeit der nun erneut 
vorgeschlagenen Sperrung besteht.  
 
Es besteht daher Einvernehmen, die Behandlung dieser Angelegenheit auf die 
nächste Sitzung der BV Vohwinkel zu vertagen.  
 

6 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - 
Waldpflegemaßnahmen - 2017/2018 
Vorlage: VO/0729/17 

  
 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

 

7 Freie Mittel 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erläutert, dass zur Aufstellung eines 

großen Weihnachtsbaumes auf dem Lienhardplatz eine neue, größere 
Bodenhülse erforderlich sei, wofür nach Angabe der Stadt Kosten in Höhe von 
ca. 7.000,-- € anfallen würden.  
 
Möglich sei jedoch die Aufstellung eines kleineren, ca. drei bis vier Meter großen 
Baumes in der vorhandenen Bodenhülse. 
 
Die „Aktion V“ habe sich bereit erklärt, auch in diesem Jahr wieder einen 
Weihnachtsbaum auf dem Lienhardplatz aufzustellen. Die Kosten hierfür lägen 
bei  brutto ca. 500,-- €. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 11.10.2017: 

Die Aktion V – Werbegemeinschaft Vohwinkel e.V. – erhält für die diesjährige 
Aufstellung eines Weihnachtsbaumes auf dem Lienhardplatz einen Zuschuss aus 
den Freien Mitteln der Bezirksvertretung Vohwinkel in Höhe von bis zu 500,-- €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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8 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 7.1 – Volkstrauertag am 19.11.17 –  

 
Hierzu wird vereinbart, dass die Trauerfeiern auch diesmal wieder wie folgt 
stattfinden werden: 
 

- 10:00 Uhr am Ehrenmal Lüntenbeck 
  

- 11:00 Uhr am Ehrenmal Schöller 
 

- 11:30 Uhr im Ehrenhain Vohwinkel 
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erläutert zum Ehrenhain, dass das dortige, 
sechs Meter hohe Kreuz nach einer von ihm kürzlich veranlassten Überprüfung 
durch die Verwaltung aus Sicherheitsgründen wegen akuter Unfallgefahr in den 
vergangenen Tagen sofort abgebaut und entfernt worden sei.   
Von der Verwaltung sei unmittelbar danach der Auftrag für ein neues Kreuz erteilt 
worden, das möglicherweise noch vor dem Volkstrauertag errichtet werden 
könne.  
 
7.2 – Beschilderung im Bereich der oberen Haeseler Straße 
 
Herr Schroeder bemängelt erneut die seines Erachtens widersprüchliche 
Beschilderung im Bereich der oberen Haeseler Straße und bittet hierzu um eine 
Stellungnahme der Verwaltung.  
 
7.3 -  Arbeiten an der Autobahnbrücke Westring 
 
Herr Gurke fragt nach dem Sachstand und möchte über den Zeitplan informiert 
werden. Deshalb bitte er die Verwaltung, bei „Straßen NRW“ hierzu 
nachzufragen. 
 
7.4 – Zeitweise Geräuschbelästigungen im „Malerviertel“ 
 
Herr Brodmann berichtet, dass es nach Angabe der Anwohner im „Malerviertel“ 
(Rembrandt-, Rubens- und Spitzwegstraße), manchmal – wohl je nach 
Windrichtung – zu starken Geräuschbelästigungen durch die aktuelle Brücken-
Baustelle von „Straßen NRW“ komme.  
Die Anwohner seien deshalb  besorgt, ob derartige  Belästigungen womöglich 
auch nach Abschluss der Bauarbeiten weiterhin zu erwarten seien.  
 
Deshalb erbitte er die Verwaltung, auch zu dieser Frage eine entsprechende 
Stellungnahme von „Straßen NRW“ einzuholen.  
 

  

  

 
 
Heiner Fragemann Friedhelm Saßmannshausen 
Vorsitzender Schriftführer 
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